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 Fêter Noël, ça se prépare !  La joie, la grâce de Noël ne nous tombe pas dessus 

comme un orage au mois d’août, ou un coup de vent du mois de janvier. Fêter Noël, c’est 

atteindre un but après une marche, après une route qui aura été plus ou moins difficile, 

dépendant des années... 

 

 La route qui mène à Noël est parsemée de hauts et de bas qui la rendent parfois 

difficile. On peut facilement passer 

à côté des choses importantes dans nos vies ! Ainsi, il est parfois fréquent  de vivre près 

d’une personne qui nous aime et de ne pas savoir goûter à cette présence, ne pas savoir 

apprécier le bonheur qu’elle nous donne de vivre ! Il y a comme des chemins dans nos vies 

qui ne sont pas empruntés, des chemins qu’on n’utilise pas ou peu et qui deviennent vite 

encombrés, les rendant plus difficiles à pratiquer ! Vivre côte à côte ... sans savoir 

s’apprécier ! 

 

 Ces chemins sont ceux de la connaissance vraie, comme le dit s. Paul dans sa lettre 

aux Philippiens. Ces chemins sont ceux de l’ouverture et de l’accueil en vue de voir ce qui 

est le plus important dans nos vies. Ces chemins sont faits de pics et de montagnes à 

abaisser, de ravins à combler, de passages tortueux à rendre droits.  

 

 Ces chemins, sont ceux qui nous conduisent aux autres et à Dieu. Ces chemins sont 

plus ou moins faciles d’accès dépendant des entraves que nous y avons mises ou que nous 

avons laissé s’installer. Les montagnes que nous devons abaisser, ce sont nos suffisances et 

nos vanités qui écrasent souvent les autres. Les ravins, qui ont besoin d’être comblés, sont 

les vides de nos manques de qualité de présence: présence aux autres et présence à Dieu. Il 

nous faut aussi rendre droits nos chemins d’hypocrisie, d’injustice, de dureté et 

d’incompréhension à l’égard des autres... «Rendre droit le chemin .... en contournant les 

obstacles !» 

 

 Il nous faut répondre à l’invitation de Jean Baptiste: c’est à dire, questionner, 

évangéliser nos désirs et nos attentes. Faire de la place en nos coeurs, à ce qui est le plus 

important. C’est ça, se convertir. C’est ça, marcher, se préparer à la fête de Noël. 

 

 Préparez le chemin du Seigneur, aplanissez sa route. Là où le Seigneur veut aller, 

là où il veut demeurer, c’est dans nos coeurs. Là où il veut vivre, évoluer, marcher... c’est 

sur la route qui va de mon coeur au tien, tu tien à celui de l’autre. Ces chemins, ces routes 

sont-elles prêtes ? Le Seigneur pourra-t-il marcher sur la terre des humains, d’un coeur à 

l’autre comme on passe d’une ville à l’autre sur une belle route ou un beau pont ? 

 

 Le Seigneur trouvera-t-il des passages reliant nos vies, nos coeurs et nos espoirs ? 
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Trouvera-t-il des hommes et des femmes qui auront écouté Jean Baptiste et aplani la route ? 

Car c’est ça, Noël ... c’est l’amour de Dieu qui prend le chemin des hommes et des femmes. 

C’est l’amour de Dieu qui emprunte les chemins que nous avons créés pour nous relier aux 

autres et au monde que Dieu aime tant. C’est l’amour de Dieu qui crée une alliance nouvelle 

entre Dieu et nous. Noël, c’est le mystère d’un Dieu qui devient homme pour que l’homme 

participe à la divinité par l’amour et dans l’amour. 

 

 Il y a tant de raisons d’espérer ... alors ouvrons le chemin du Seigneur. Il vient ... il 

sera, dans la nuit de Noël notre joie et notre paix pour que nous vivions tous dans le respect 

et dans la justice. 


